

Presentación de la revista

ES MOTIVO DE ORGULLO PRESENTAR la *Revista de Ciencias de la Salud*, de la Universidad Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario. Esta Escuela, que aglutina cuatro programas de pregrado (Medicina, Fisioterapia, Fonoaudiología y Terapia Ocupacional) y cerca de cuarenta de posgrado, tiene la suficiente tradición, presencia y madurez para tener su propio órgano de difusión.

Los logros que día a día obtenemos gracias a la dura y abnegada labor de todos los integrantes de nuestra comunidad académica merecen ser conocidos. Docentes, alumnos, directivos y egresados y, por supuesto, otros profesionales del área, cuya formación no sea necesariamente de la Universidad del Rosario, podrán encontrar en esta publicación el espacio para presentar sus trabajos, sus opiniones y sus conceptos en torno a uno de los bienes más preciados que poseemos: la salud.

La comunidad académica de esta Escuela ha producido gran cantidad de documentos científicos de diferentes características en las últimas décadas, algunos de los cuales han sido publicados y otros no. La gran mayoría de los que han sido publicados han hecho su aparición en revistas o libros editados por insti-

tuciones diferentes a la Universidad. Esto se debe, en parte, a que nuestras facultades no han tenido una publicación seriada propia, capaz de aglutinar a los profesionales de la salud rosaristas; lo suficientemente atractiva para publicar, y para leerla, y que haya resistido el paso del tiempo. No quiere decir esto que hayan faltado esfuerzos dignos de reconocer. La Facultad de Medicina ha tenido, entre otras, publicaciones como *Inoculaciones Rosaristas*, *Ser Médico*, *Tema*, *Anatema*, *Perspectiva*, *Poliatría*, *Actualidad Médica Rosarista* e *Investigación Médica Rosarista*, que han tenido su propio espacio y periodo. Sin embargo, ninguna ha logrado sobrevivir al paso del tiempo, y variadas dificultades han impedido que en la actualidad dispongamos de un órgano de difusión propio.

La revista que publicamos hoy nos permitirá llegar, ojalá por muchos años, a lectores de diferente tipo: a maestros, alumnos, egresados, directivos, médicos, fisioterapeutas, fonoaudiólogos y terapeutas ocupacionales, y a la comunidad de las ciencias de la salud, en general.

Las diferentes secciones brindan variedad de información que permitirá a los lectores tener una idea clara de las actividades

y resultados que se obtienen día tras día en nuestras facultades, los hará partícipes de nuestro pasado y presente y los invitará para compartir nuestro futuro.

En últimas, esta revista refleja el esfuerzo institucional que nuestra Universidad viene realizando para que, aparte de la revista *Nova et Vetera*, las diferentes escue-

las tengamos la posibilidad de contar con publicaciones serias de nuestras áreas de interés, con el sello de calidad que lleva el Centro Editorial Rosarista.

Leonardo Palacios Sánchez
Decano Facultad de Medicina

LA FACULTAD DE REHABILITACIÓN Y DESARROLLO HUMANO ha venido preparándose para afrontar la era del conocimiento, con el propósito de convertirse en protagonista y no quedarse solamente como espectadora; por esta razón ha organizado equipos de investigación a partir de un excelente grupo de profesores, ha incentivado la formación investigativa de los estudiantes y ha desarrollado alianzas estratégicas con grupos de investigación de trayectoria y reconocimiento.

Producto de este trabajo son las publicaciones en diferentes revistas especializadas, los artículos y ponencias enviados a distintos congresos nacionales e internacionales y la producción de un muy buen material investigativo, que amerita ser publicado.

Todos estos hechos nos han demostrado la imperiosa necesidad de asumir con responsabilidad la creación de nuestra *Re-*

vista de Ciencias de la Salud, de la Universidad del Rosario, en esfuerzo conjunto con la Facultad de Medicina, que cuenta también con una gran actividad investigativa. En esta publicación se reflejará el trabajo serio y de gran dedicación de esta comunidad académica y, asimismo, se mostrará el compromiso de nuestra Universidad con el conocimiento y con la sociedad.

Esperamos que nuestra revista llegue a todos nuestros alumnos y egresados y a la comunidad científica, en especial, de ciencias de la salud; pero sobre todo esperamos que colme las expectativas y que contribuya a la actualización permanente de nuestros lectores.

Javier Suárez Casallas
Decano Facultad de Rehabilitación y Desarrollo Humano